



Gobierno oficializa creación de la Red de Salares Protegidos en la Región de Atacama

Description

Desde la comuna de Diego de Almagro, el Presidente de la República, Gabriel Boric Font, junto a la ministra del Medio Ambiente, Maisa Rojas, encabezó este jueves 29 de enero la firma de los decretos que dan origen a la Red de Salares Protegidos de la Región de Atacama, iniciativa que marca un nuevo hito dentro de la Estrategia Nacional del Litio.

La actividad se desarrolló en el marco de la gira presidencial por las regiones de Atacama y Antofagasta y contó con la participación de autoridades nacionales, regionales y comunales, entre ellas la subsecretaria de Minería, Suina Chahuán; el gobernador regional, Miguel Vargas; el delegado presidencial, Rodrigo Illanes; y el alcalde de Diego de Almagro, Mario Araya.

Con esta medida, el Ejecutivo concreta uno de los compromisos anunciados en abril de 2023, que apunta a establecer una política clara de protección para determinados salares y lagunas, definiendo zonas donde no podrán instalarse actividades extractivas. El objetivo es compatibilizar el desarrollo productivo del litio con la preservación de ecosistemas estratégicos.

Durante la ceremonia, el Presidente Boric subrayó que la Estrategia Nacional del Litio se sustenta en tres ejes inseparables: la producción del mineral, el impulso a la ciencia y la tecnología, y la protección del medioambiente. En esa línea, destacó que la creación de esta red demuestra que el crecimiento económico puede ir de la mano con el resguardo de la naturaleza.

La Red de Salares Protegidos en Diego de Almagro considera diez salares y lagunas altoandinas, agrupados en seis nuevas figuras de conservación, entre las que destacan dos Reservas de Región Virgen, una categoría inédita en el país. Estos territorios se caracterizan por su alto grado de conservación y por albergar una biodiversidad única, con presencia de flamencos, vicuñas, pumas, guanacos, diversas especies de aves, invertebrados y comunidades microbianas.

Por su parte, la ministra Maisa Rojas recalcó que esta iniciativa rompe con la idea de que proteger el medioambiente implica frenar el desarrollo económico. Según señaló, la red de salares demuestra que es posible integrar la conservación ambiental dentro de una política productiva, resguardando ecosistemas frágiles y de alto valor científico.

Finalmente, desde el Ministerio del Medio Ambiente destacaron que esta medida busca asegurar la preservación de estos territorios no solo para el presente, sino también para las futuras generaciones, fortaleciendo la resiliencia climática del país y posicionando a Chile como referente internacional en la gestión sostenible de sus recursos naturales.

El Maipo

Date Created

Enero 2026

www.elmaipo.cl